VIERNES 14 de octubre del 2016 Valores y Dinero

€ EL ECONOMISTA

INCREMENTO EN TASAS FUE DECISIÓN UNÁNIME

Finanzas públicas se debilitan: Banxico

La institución monetaria refiere que la percepción de la "fragilidad fiscal" se confirma con las advertencias de las calificadoras

Belén Martínez Saldívar EL ECONOMISTA

PARA CONTRARRESTAR las presiones inflacionarias y mantener ancladas las expectativas de inflación, los cinco miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidieron por unanimidad incrementar el objetivo para la tasa de interés en 50 puntos base, dejándola en 4.75%, según lo mostrado en las minutas publicadas aver.

El banco central precisa que la depreciación del peso frente al dólar se debe a la incertidumbre generada alrededor de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, la percepción de un menor estímulo monetario por parte de la Reserva Federal (Fed), el "uso de la divisa nacional como vehículo de cobertura de posiciones en otros activos, el aumento del déficit en la cuenta corriente y el deterioro de las finanzas públicas mexicanas.

Uno de los miembros "notó que se han observado persistentes y elevados requerimientos financieros del sector público así como un acelerado crecimiento de la razón deuda pública a PIB en los últimos años".

4.75%

ES EL NIVEL

actual de la tasa de interés de referencia del Banco de México.

A finales de septiembre, la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) cambió la perspectiva crediticia de la deuda soberana de México de Estable a Negativa debido a las preocupaciones que existen respecto del deterioro de la situación de las finanzas públicas, ante el riesgo de que la deuda gubernamental aumente.

En las minutas del banco central se muestra que varios integrantes de la Junta de Gobierno refirieron que la percepción de la "fragilidad fiscal" se confirma con las advertencias que han emitido durante el año diferentes agencias calificadoras, como S&P y Moody's.

Por otro lado y como factor externo, todos los miembros se mostraron preocupados por la incertidumbre que ha generado el proceso electoral en Estados Unidos, sobre todo por sus posibles implicaciones para México; uno de los miembros cree que los resultados de este



Los miembros de la Junta de Gobierno del Banxico esperan que la inflación cierre al año por arriba del 3 por ciento. FOTO ARCHIVO EE: GABRIELA ESQUIVEL

proceso "podrían traducirse en un considerable choque adverso para el crecimiento potencial de la economía mexicana".

Desde la reunión monetaria de agosto a la de septiembre, el peso se depreció 5.1% frente a la divisa estadounidense y registró un nuevo máximo histórico sobre 19.92 pesos por dólar, en medio de una elevada volátil.

En las minutas de su última reunión, realizada el 29 de septiembre, la mayoría de los miembros de la Junta de Gobierno consideraron que la contracción del Producto Interno Bruto (PIB), registrada en el segundo trimestre del año, se debió a que el consumo privado frenó su expasión, mientras que la inversión fija bruta y la demanda externa presentaron un débil desempeño.

En cuanto a inflación destacaron que la general a tasa anual, continúa por debajo de la meta permanente del Banxico —que es de 3 +/-1 punto porcentual— y esperan que al cierre del año se incremente gradualmente para ubicarse por arriba de 3 por ciento.

CRECIMIENTO GLOBAL DÉBIL

Por otro lado, la mayoría de los miembros indicó que el crecimiento de la economía global sigue siendo débil; para este año anticipan una ligera desaceleración, mientras que para el 2017 esperan una modesta recuperación; sin embargo, mencionan que existe una lenta expansión del comercio mundial, uno de ellos enfatizó el "acrecentamiento de corrientes opuestas a la globalización".

Refiriéndose a los mercados financieros internacionales, uno de los miembros destacó que el nerviosismo en ellos puede persistir en los próximos meses, debido a la posibilidad de un aumento en las tasas de interés por parte de la Fed, los temores sobre la capacidad de la política monetaria en las economías avanzadas, el rumbo de las negociaciones del Brexity riesgos vinculados con factores de naturaleza geopolítica, como lo es el resultado de las próximas elecciones presidenciales en Estados Unidos.